

NOTICIAS SOBRE COOPERACIÓN INTERNACIONAL EN EL PERÚ



Incentivando el turismo rural en el Perú

Con el objetivo de aprovechar el potencial turístico de las poblaciones rurales de Arequipa, Apurímac, Lima, Loreto y Puno; la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI) acordó el financiamiento del proyecto "Desarrollo y Fortalecimiento del Turismo Rural Comunitario en el Perú (TURURAL)", con una inversión cercana a los US\$ 2'300 000.

[Ver más información](#)

Gobierno Suizo destinará US\$ 48' 000 000 al Perú para programas de cooperación

Los gobiernos del Perú y Suiza suscribieron el 26 de octubre en la sede del Ministerio de Relaciones Exteriores, el programa de cooperación bilateral 2008-2011 que compromete US\$ 12' 000 000 anuales durante los próximos cuatro años.

[Ver más información](#)

APCI en taller regional organizado por el PNUD

El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) organizó el taller regional "Diagnóstico de Capacidades a la Implementación de Estrategias de Desarrollo en América Latina y El Caribe", realizado en Santiago de Chile del 9 al 12 de octubre. El director de Políticas y Programas, Miguel Ángel Beretta Cisneros, asistió en representación de la APCI.

[Ver más información](#)

APCI en conferencia sobre países de Renta media

Los países de renta media del mundo son unas 70 naciones cuyo ingreso per cápita oscila entre US\$ 746 y 9,025 dólares. Un país de renta media, sin embargo, enfrenta aún el gran reto de resolver problemas de distribución de renta.

[Ver más información](#)

VIII Reunión de la Comisión de Vecindad e Integración Peruano-Colombiana

La Comisión de Vecindad e Integración Peruano-Colombiana se realizó en Bogotá, Colombia, el 17 de octubre. La delegación peruana estuvo presidida por el embajador Gonzalo Gutiérrez, Viceministro Relaciones Exteriores, quien fue acompañado por una comitiva diplomática a la que se sumó la ingeniera Soledad Bernuy, en representación de la APCI.

[Ver más información](#)



Cooperación descentralizada: seminario en Italia



AGENCIA PERUANA DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL

< Taller de Diseño y Elaboración de Marco Legal en San Marcos

Editado por:

Agencia Peruana de Cooperación Internacional
Av. José Pardo 261, Miraflores, Lima 18, Perú
Teléfono: 242 8005 Fax: 242 4927
Web: www.apci.gob.pe

Preguntas y comentarios:
Mail: boletin@apci.gob.pe



El Presidente de la República, Alan García Pérez junto al Director Ejecutivo de la APCI, Agustín Haya de la Torre y al Director Ejecutivo del FORSUR, Julio Favre, durante el XX Foro de Donantes en Palacio de Gobierno

Foro de Donantes en Palacio de Gobierno

Bajo la conducción del Presidente de la República, Dr. Alan García Pérez, el 5 de noviembre se realizó el XX Foro de Donantes convocado por la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI) para presentar el plan de reconstrucción del FORSUR.

Con la presencia de los ministros de los sectores de Relaciones Exteriores, Salud, Transportes y Comunicaciones y Vivienda, Construcción y Saneamiento, de los presidentes regionales de la zona afectada por el sismo del 15 de agosto, y ante medio centenar de representantes de las fuentes oficiales de la cooperación internacional, el presidente del FORSUR, ingeniero Julio Favre, hizo un informe detallado del plan de reconstrucción.

El director ejecutivo de la APCI, Dr. Agustín Haya de la Torre, precisó el monto de la ayuda ofrecida desde la reunión del 20 de septiembre, en que los donantes tuvieron el primer contacto con los funcionarios del FORSUR. La mencionada ayuda llega a US\$ 66' 800 000, en la que destacan los US\$ 40' 000 000 de la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI) y los US\$ 8' 000 000 del gobierno japonés. Además informó sobre el mecanismo del *Flash Appeal* que el Sistema de Naciones Unidas ha coordinado con los sectores, y de otras posibilidades provenientes de fondos regulares de la cooperación.

El presidente Alan García reiteró la importancia del aporte de la cooperación internacional y la necesidad de que la oferta hecha se concrete en armonía con las demandas del plan de reconstrucción.

[Regresar a titulares](#)

Taller regional de sanidad agraria en Huánuco

El Servicio Nacional de Sanidad Agraria (SENASA), organismo público descentralizado del Ministerio de Agricultura (MINAG), tiene entre sus funciones organizar foros y eventos en el marco de los lineamientos de la Ley de Bases de Descentralización y de la Ley Orgánica de Gobiernos Regionales, para asegurar una gestión eficiente en temas de protección y conservación de la sanidad agraria.

En dicho contexto, SENASA organizó en el local del gobierno regional de Huánuco, el "Seminario Taller Macro Regional en medidas sanitarias y fitosanitarias en cultivos y crianzas de prioridad regional, factor clave en el comercio nacional e internacional", los días 4 y 5 de octubre.

El seminario taller contó con la participación de los representantes de las direcciones ejecutivas del SENASA y de los gobiernos regionales de Huánuco, Pasco, Huancavelica, San Martín, Ayacucho, Junín, Ucayali y Loreto; además de representantes del SENASA central, del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) y de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI).

La APCI, como ente rector y orientador en cooperación internacional, expuso ante la audiencia sobre las pautas que rigen este tema, enfocándose en los procesos de planificación y programación de la demanda.

Algunos de los logros alcanzados por el taller fue la identificación de problemas fito y zoonosarios que afectan a los cultivos, así como la postulación de temas específicos (cultivos y crianzas) y la definición de roles institucionales para el diseño, formulación y ejecución de las ideas de proyectos.

Finalmente, se acordó continuar con la réplica de talleres macro regionales en la medida en que los objetivos conjuntos se hallen vinculados a los ejes estratégicos del MINAG. El seminario taller fue clausurado por Jorge Espinoza, presidente del Gobierno Regional de Huánuco.

[Regresar a titulares](#)

Incentivando el turismo rural en el Perú

Con el objetivo de aprovechar el potencial turístico de las poblaciones rurales de Arequipa, Apurímac, Lima, Loreto y Puno; la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI) acordó el financiamiento del proyecto “Desarrollo y Fortalecimiento del Turismo Rural Comunitario en el Perú (TURURAL)”, con una inversión cercana a los US\$ 2'300 000.

El turismo rural ofrece al visitante la posibilidad de experimentar el entorno ecológico y los modos de vida tradicionales de las comunidades que viven fuera de las áreas urbanas. Este tipo de turismo vivencial constituye una tendencia creciente del mercado internacional, especialmente en los Estados Unidos y en Europa, donde destaca la experiencia española de turismo rural.

Siguiendo un esquema semejante, TURURAL busca promover el desarrollo económico y social de las comunidades a través del fomento del turismo rural. Un primer paso para ello es el diseño y la ejecución de nuevas políticas de turismo rural en beneficio de las comunidades, que sirvan para formular proyectos y mecanismos de asistencia financiera para la micro, pequeña y mediana empresa de servicios turísticos rurales; y para una serie de estrategias de generación de valor en producción artesanal.

La ejecución del proyecto “Desarrollo y Fortalecimiento del Turismo Rural Comunitario en el Perú” se realizará en un periodo de cuatro años (2007-2011) y demandará una inversión de US\$ 2' 300 000. El aporte de AECI asciende a US\$ 1' 251 200 y la contrapartida nacional procede del Ministerio de Comercio Exterior y Turismo (MINCETUR) y la contribución de los gobiernos locales y regionales.

El acuerdo para la puesta en marcha del proyecto TURURAL fue suscrito el pasado 2 de octubre por la ministra de Comercio Exterior, Mercedes Aráoz; el embajador de España, Julio Albi de la Cuesta y el director ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), Agustín Haya de la Torre.

[Regresar a titulares](#)

Gobierno Suizo destinará US\$ 48' 000 000 al Perú para programas de cooperación

Los gobiernos del Perú y Suiza suscribieron el 26 de octubre en la sede del Ministerio de Relaciones Exteriores, el programa de cooperación bilateral 2008-2011 que compromete US\$ 12' 000 000 anuales durante los próximos cuatro años.

El señor Beat Loeliger, embajador de Suiza en el Perú y el Doctor Agustín Haya de la Torre, director ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI) lideraron las respectivas delegaciones que concertaron las prioridades para la ejecución del programa de cooperación bilateral, en el marco de compromisos internacionales como la *Declaración de París sobre la Eficacia de la Ayuda al Desarrollo* y los *Objetivos de Desarrollo del Milenio de las Naciones Unidas*.

Las tres regiones prioritarias para la intervención de la cooperación suiza son: Apurímac, Cajamarca y Cusco. Los recursos comprometidos estarán destinados a fortalecer la institucionalidad democrática, el crecimiento económico sostenible y la gestión de los recursos naturales.

La cooperación suiza tiene presencia en el Perú desde 1964 y ha contribuido al desarrollo del país a través de proyectos que promueven la reducción de la pobreza rural, el desarrollo de las micro y pequeñas empresas, las cadenas productivas, el uso sostenible de la biodiversidad, el acceso a la justicia, y la prevención de desastres naturales.

[Regresar a titulares](#)

PROYECTO DEL MES: PROAGUA - GTZ

Proagua es el Programa de Agua Potable y Alcantarillado de la Cooperación Técnica Alemana (Deutsche Gesellschaft für Technische Zusammenarbeit (GTZ) en el Perú, que trabaja por encargo del Ministerio Federal de Cooperación Económica y Desarrollo de

Alemania (BMZ), con la contraparte del Viceministerio de Vivienda, Construcción y Saneamiento del Perú.

Las actividades desarrolladas en los diferentes componentes de GTZ/Proagua benefician a un total de 1'180 000 habitantes, a través de acciones desarrolladas en Áncash, Ayacucho, Amazonas, Cajamarca, Cusco, Huancavelica, La Libertad, Lambayeque, Lima, Loreto, Moquegua, San Martín, Piura y Puno

El programa tiene como objetivo la mejora sostenible del abastecimiento de agua potable y la evacuación de aguas servidas, sobre todo en las zonas urbano-marginales. PROAGUA está compuesto por cuatro áreas temáticas interrelacionadas:

1. Desarrollo empresarial de las Entidades Prestadoras de Servicios de Saneamiento (EPS), como responsables directos de los servicios de saneamiento.
2. Creación de sistemas de servicios de capacitación y formación continua para las EPS.
3. Fortalecimiento de la participación de la población y conciliación de intereses en el área de agua potable y saneamiento.
4. Asesoramiento orientado a la práctica en el área de política y legislación sectorial.

En esa misma línea, Proagua utiliza un enfoque de intervención integral que busca coadyuvar al desarrollo del sector de saneamiento, sosteniéndose en tres pilares fundamentales: la población, los sistemas de gestión y la infraestructura.

En ese sentido, el Estado y la cooperación internacional retoman esfuerzos para mejorar la cobertura de las necesidades básicas con el desarrollo de programas, planes y proyectos a través de las Entidades Prestadoras de Servicios de Saneamiento (EPS) y sociedades anónimas en la propiedad de una o varias municipalidades.

Los servicios brindados y las capacitaciones por parte de las EPS y otros organismos fomentan la apertura a un cambio organizacional. Este fortalecimiento de capacidades se da a través de la asesoría del programa, lo que a su vez funciona como aprendizaje retroalimentado entre Proagua, las EPS y la población como socio y beneficiario.

Por esta razón, se trabaja en las siguientes líneas de acción:

- 1) Educación sanitaria sobre el uso higiénico y responsable del recurso; 2) sistema alternativo de alcantarillado sanitario; y 3) fortalecimiento del diálogo político (sociedad civil, municipalidades y otros organismos) que permita concertar sobre el desarrollo de proyectos en las zonas más vulnerables del país.

Proagua inició su trabajo en 1996 con la asesoría a las EPS de Chiclayo, Trujillo, Cajamarca, Pisco y de la Selva Central. Se incorporaron a partir del 1998 las ciudades de Ayacucho y Tumbes al Programa; terminando la asesoría permanente en las EPS mencionadas en el año 2003. Además, en el tiempo de 1998 hasta 2001, se asesoró directamente a la Superintendencia Nacional de Servicios de Saneamiento (SUNASS).

Desde enero 2005, Proagua está acompañando de asistencia técnica a pequeños proyectos rurales financiados por el Fondo Contravalor Perú-Alemania (FPA).

Proagua se nutre de una exitosa experiencia paralela: el Programa de Agua Potable y Alcantarillado Sanitario en Pequeñas y Medianas Ciudades (PROAPAC) de la GTZ, que se viene desarrollando en Bolivia, con el cual se cultiva una estrecha cooperación e intercambio de experiencias respecto a programas de capacitación y aplicación de instrumentos de planificación y monitoreo orientados a resultados.

[Regresar a titulares](#)

APCI en conferencia sobre países de renta media

Los países de renta media del mundo son unas 70 naciones cuyo ingreso per cápita oscila entre US\$ 746 y 9,025 dólares. Un país de renta media, sin embargo, enfrenta aún el gran reto de resolver problemas de distribución de renta.

Por ello fue importante la participación de la APCI en la "Segunda Conferencia Internacional de Cooperación para el Desarrollo con Países de Renta Media", llevada a cabo en la ciudad

de Sonsonete, en El Salvador. Dicho evento se desarrolló durante los días 2, 3 y 4 de octubre, de forma complementaria a la reunión realizada en Madrid, España, en marzo pasado.

Esta “Segunda Conferencia Internacional de Cooperación para el Desarrollo con Países de Renta Media” fue organizada por la Cancillería de El Salvador, y contó con la participación activa de los principales países de renta media.

En la conferencia se trataron temas como: la cooperación financiera, el fortalecimiento de la cooperación Sur-Sur, la cooperación al desarrollo institucional y políticas públicas de desarrollo social, la cooperación al desarrollo tecnológico y la promoción de ventajas competitivas.

El objetivo principal de la Conferencia Internacional fue fortalecer el desarrollo de la cooperación hacia los países de renta media, buscando encontrar nuevas modalidades para los países del sur, fortaleciendo la cooperación Sur-Sur y la cooperación triangular.

Finalmente, se discutió el documento de consenso de las delegaciones participantes, que se enfoca en primer lugar, en resaltar la necesidad de continuar con los flujos de cooperación hacia los países de renta media orientados hacia proyectos de desarrollo; así como en buscar nuevos criterios de clasificación de los países (al ser el criterio de renta per cápita insuficiente como punto de partida para la asignación de cooperación); y por último, se propuso apoyar a la formulación de esquemas de cooperación horizontal y triangular como mecanismos efectivos de cooperación entre países de renta media.

[Regresar a titulares](#)

VIII Reunión de la Comisión de Vecindad e Integración Peruano-Colombiana

La Comisión de Vecindad e Integración Peruano-Colombiana se realizó en Bogotá, Colombia, el 17 de octubre. La delegación peruana estuvo presidida por el embajador Gonzalo Gutiérrez, Viceministro Relaciones Exteriores, quien fue acompañado por una comitiva diplomática a la que se sumó la ingeniera Soledad Bernuy, en representación de la APCI.

El Viceministro de Relaciones Exteriores de Colombia, embajador Camilo Reyes, en su inauguración resaltó la importancia de este mecanismo bilateral y destacó los resultados alcanzados hasta la fecha, por su parte el Viceministro peruano señaló el empeño de ambas delegaciones en el logro de avances concretos.

Respecto al tema de cooperación, se acordaron fechas y mecanismos para viabilizar los proyectos a ser ejecutados en la zona de frontera peruano-colombiana. Estos proyectos tendrán, entre otros objetivos, la promoción de modelos pedagógicos flexibles; el fomento de la educación ambiental técnica superior; y el apoyo a la investigación sobre recursos genéticos de especies maderables y no maderables de la zona de frontera.

Otras de las líneas a ser establecidas por la Comisión contemplan el fortalecimiento de las capacidades de la Defensoría del Pueblo (promoción de los derechos de los pueblos indígenas); el intercambio de experiencias en el desarrollo de propuestas orientadas al reingreso e incorporación social y económica de la población desarraigada; así como el fortalecimiento técnico de los sistemas locales de respuesta ante las víctimas de abuso y explotación sexual y comercial de niñas, niños y adolescentes.

Adicionalmente, se ha previsto el inicio de una auditoria ambiental en cooperación entre Perú y Colombia en la Cuenca del Putumayo, además de un proyecto enfocado en el cultivo y procesamiento de frutas tropicales en ambos países. Por último, se dará énfasis a la promoción de bibliotecas públicas y a la alfabetización, proyecto para el cual se ha previsto una presentación de documento hacia julio del 2008.

Finalmente, fueron establecidas las directrices de trabajo en seguimiento a las actividades por parte de las instituciones nacionales que integran los comités técnicos binacionales de la Comisión de Vecindad e Integración Peruano – Colombiana.

[Regresar a titulares](#)

Cooperación descentralizada: seminario en Italia

La Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI) participó en el seminario internacional “La importancia de la Cooperación Descentralizada en el relanzamiento de las relaciones entre Italia y América Latina”, llevado a cabo el 3 de octubre en la ciudad de Perugia, Italia.

La directora de Gestión y Negociación Internacional de la APCI, doctora Jacqueline Mori, representó a la Agencia en el seminario que sirvió para programar la asistencia externa de la Unión Europea a los países de América Latina para el periodo 2007-2013.

Durante su presentación, la doctora Mori expuso acerca de los principales lineamientos que rigen la cooperación internacional en el Perú, destacando la adhesión de nuestro país a la *Declaración de París sobre la Eficacia de la Ayuda al Desarrollo*, hecho que constituye un hito para replantear la utilización de recursos para el desarrollo.

Asimismo, informó acerca de la creación del Sistema Nacional Descentralizado de Cooperación Internacional No Reembolsable (SINDCINR) y dio alcances sobre la cooperación bilateral con Italia, cuyos recursos favorecen a las poblaciones en extrema pobreza de 12 regiones del Perú. Finalmente, la Dra. Mori agradeció el apoyo brindado por Italia a los damnificados del terremoto del 15 de agosto en el sur del Perú.

Este seminario formó parte del calendario de eventos introductorios a la III Conferencia Italia - América Latina y el Caribe que se desarrolló en Roma, Italia, los días 16 y 17 de octubre.

[Regresar a titulares](#)

APCI en taller regional organizado por el PNUD

El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) organizó el taller regional “Diagnóstico de Capacidades a la Implementación de Estrategias de Desarrollo en América Latina y El Caribe”, realizado en Santiago de Chile del 9 al 12 de octubre. El director de Políticas y Programas, Miguel Ángel Beretta Cisneros, asistió al taller en representación de la APCI.

Los representantes del PNUD expusieron acerca de los principales avances en materia de desarrollo de capacidades, enfocándolos en tres niveles: individual, institucional y social. Sostuvieron que sólo con ese enfoque es posible lograr los impactos y la sostenibilidad deseada en cualquier área intervenida. Se presentaron propuestas y experiencias muy valiosas, entre las que destacaron los instrumentos de monitoreo y evaluación.

El interés del PNUD en apoyar iniciativas que permitan compartir experiencias de desarrollo de capacidades en el marco de la cooperación Sur – Sur, propició un contexto adecuado para tomar contacto con la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo del Ministerio del Interior de Chile – entidad responsable de liderar el proceso de descentralización- y con el Programa Chile Emprende (SERCOTEC), a fin de compartir experiencias de descentralización.

Esto permitió indagar acerca del proceso chileno de descentralización, en el cual, por ejemplo, se dio énfasis al desarrollo económico local de forma tal que los gobiernos municipales brinden apoyo a las iniciativas empresariales.

Se acordó retomar los avances realizados por el anterior Consejo Nacional de Descentralización (CND) del Perú y preparar la agenda de trabajo en conjunto con la Secretaría de Descentralización de la Presidencia del Consejo de Ministros.

[Regresar a titulares](#)

APCI expone en la Universidad Nacional Mayor de San Marcos

El pasado 18 y 19 de octubre se realizó en la Universidad Nacional Mayor de San Marcos el Primer Seminario “Diseño, Evaluación y Gestión de Proyectos Sociales”, organizado por los alumnos de sociología de la Facultad de Ciencias Sociales.

El seminario fue organizado en seis mesas de trabajo que abordaron los siguientes temas: enfoques y estrategias de proyectos sociales, marco legal y jurídico, diseño y elaboración de proyectos sociales, presupuesto y financiación de proyectos sociales, gestión de proyectos sociales y sistemas de monitoreo y evaluación de resultados e impacto.

Participaron destacados investigadores de la UNMSM y de otras instituciones exponiendo sus experiencias y metodologías de trabajo en el campo sociológico.

La APCI participó en el seminario enviando como expositores a la doctora María del Pilar Agapito Roca, de la dirección de Operaciones y Capacitaciones y al ingeniero César Díaz, de la dirección de Políticas y Programas, quienes desarrollaron los temas: *Diseño y elaboración de proyectos sociales* y *Marco jurídico y legal: alcances y regulación en Perú y Latinoamérica*, respectivamente.

[Regresar a titulares](#)

Convocatorias y Becas

Convocatorias

Bélgica: Convocatoria al Programa de Micro Intervenciones – MIP 2008

Dentro de su Cooperación Gubernamental, la Embajada de Bélgica en el Perú cuenta con un Programa de Micro Intervenciones destinado a apoyar pequeñas iniciativas de desarrollo que provengan de un grupo, asociación, organización y/o comunidad, cuyo objetivo específico contribuya al fortalecimiento de las capacidades de dicho grupo. Es un Programa anual, que financia proyectos por un monto entre S/. 20,000 y S/. 40,000 por un periodo máximo de 9 meses.

La convocatoria del Programa MIP 2008 está abierta y se cierra el **31 de enero del 2008**. La ficha de criterios de selección, la ficha de presentación, el Formato de solicitud y las zonas de intervención del Programa se encuentran disponibles en las páginas web de la Embajada de Bélgica www.diplomatie.be/limaes (ver cooperación gubernamental) y de la APCI www.apci.gob.pe

Fondo Ítalo-Peruano

El Fondo Ítalo-Peruano abre su convocatoria para la recepción de proyectos a financiar. Esta institución interviene en aspectos como el Desarrollo Comunitario, Protección del Medio ambiente, Infraestructura, etc. La fecha de presentación de los proyectos se inició el 5 de octubre y finaliza el 15 de enero de 2008. Mayor información en: <http://www.apci.gob.pe/nueva/convocatorias-vigentes.php>

Premios América a la Excelencia en el Servicio Público 2007

La Secretaría Ejecutiva para el Desarrollo Integral (SEDI), de la OEA, y CIFAL-Atlanta organizan los "Premios América a la Excelencia en el Servicio Público 2007", el cual otorga reconocimiento internacional a aquellos funcionarios de Gobiernos Nacionales y Locales que han implementado con éxito programas/mejoras prácticas conducentes al logro de los ocho Objetivos de Desarrollo del Milenio de las Naciones Unidas.

Mayor información sobre el concurso y los formularios de inscripción, puede encontrarlo en las siguientes direcciones: <http://www.apci.gob.pe/portal4/convocatorias-vigentes.html>

Link oficial de los premios y convocatoria:

www.cifalatlanta.org/awards/mdg_americas/index_sp.html

Folleto en PDF con información adicional

www.sedi.oas.org/ose/documentos/AMERICAS%20AWARD%20BOOKLET.pdf

Programa de Innovación en Tecnología de Información y Comunicación (TIC) para E-Bussines y el Desarrollo de la PYME– ICT-4-BUS

En el mes de septiembre de 2007 se dará inicio a una nueva convocatoria para la selección de proyectos pilotos a ser financiados por el Programa de Innovación en Tecnología de Información y Comunicación (TIC) para el Comercio Electrónico y el Desarrollo de la Pequeñas y Medianas Empresas - ICT4BUS. Los detalles de esta nueva convocatoria se darán a conocer próximamente en la página Web <http://www.ict4bus.org/>

Becas

Chile

El Gobierno Chileno ofrece becas y cursos como "Herramientas Geológicas para el desarrollo sustentable de los países". Mayor información en la siguiente dirección: <http://www.apci.gob.pe/nueva/becas-vigentes.php>

Singapur

El Gobierno de Singapur ofrece variados cursos de corta duración en Singapur y en idioma inglés. Más información en http://www.apci.gob.pe/portal4/becas-vigentes_singapur.html

Suiza

El Gobierno Suizo ofrece un variado Programa de Becas de Postgrado en idioma alemán, francés o italiano, dependiendo del lugar de estudios. Mayor información en: <http://www.apci.gob.pe/portal4/becas-suiza.html>

[Regresar a titulares](#)
